

El autor resume las fases de la operacion del modo siguiente:

1. Se necesita un estuche, éter ó cloroformo, unos dilatadores de Barnes, un termocauterio de Paquelin, ó algun otro cauterio actual.

2. Despues de narcotizada, la enferma es colocada sobre una mesa, y se practica la dilatacion completa del cuello, con los dilatadores de Barnes.

3. Se procede á la incision abdominal, se despega el peritonéo, se abre la vagina y se saca al niño: por la version, si se presenta la cabeza ó un brazo; por la extraccion, si se presentan las asentaderas.

4. Despues de haber sacado la placenta y provocado contracciones fuertes del útero, se limpia la fosa iliaca por medio de un chorro de agua caliente que entra por la herida abdominal y sale por la vagina. Si hubiere hemorragia, se aplicarán ligaduras, por la abertura abdominal hasta donde fuere posible. Si esto no pudiese hacerse, tendrá que abrirse la vagina por medio de un espejo metálico, grande; luego se abrirá fuertemente la herida abdominal y se introducirá por ella el cauterio actual. Si esto tampoco diere resultado, se provocarian contracciones fuertes del útero por la administracion de la ergotina, y se taponaria la vagina y la fosa iliaca con algodón, embebido de agua y exprimido, sin agregar ninguna sustancia estíptica. Luego se aplicaria en el vientre bajo una tira ancha de tela adhesiva y una venda.

5. En caso que no hubiere hemorragias mayores, se cierra la herida abdominal por suturas metálicas, y se inyecta en la vagina, cada cinco horas, una cantidad de agua tibia fenicada, teniendo cuidado de llevar el tubo de la jeringa hasta la incision de la vagina, para que el líquido pueda pasar por la herida abdominal. La enferma debe quedarse completamente quieta; sus alimentos serán leche y caldo y se le dará opio para calmar sus sufrimientos.

(*American Journal of Obstetrics*, 1878.)

---

## CRONICA MEDICA.

---

A NICIAS.—Creo que de justicia se le debe dar á cada uno lo que es suyo, y no dejar pasar sin una aclaracion lo que asienta el *British Medical Journal*, respecto de la operacion que denomina colecistotomia. Este periódico atribuye al Dr. Marion J. Sims el invento de una operacion que acaso no tiene de nuevo sino el nombre; es una operacion vieja, muy vieja, recomendada la primera vez por J. L. Petit, despues por Chelius, Leclerc y otros. Posteriormente los cirujanos se preocuparon con la idea de establecer adherencias ántes de abrir la vesícula, y la mayoría de ellos se decidieron, y con razon, por este último me-

dio excepto en los casos de colecistitis flegmonosa en que se podía usar desde luego el bisturí, porque la naturaleza ya había hecho en este caso lo que el arte procuraba en los demás.

No solo se ha hecho la colecistotomía, sino que Demarquay en un caso de fístula biliar ha practicado la litotripsia de los cálculos biliares, teniendo con este método un feliz éxito.

En los raros casos en que esté indicada la extracción de los cálculos biliares, el procedimiento de Sims, nos parece como á Nicias peligroso, la modificación que propone este último es prudente y aún más lo sería, según nuestro humilde parecer, dejar suturada la vesícula á los labios de la herida, ó mantenida fuera por cualquier otro procedimiento, hasta que se formaran adherencias, y después abrirla para sacar los cálculos. De esta manera casi se estaría al abrigo del derrame intraperitoneal y de la peritonitis generalizada, las más veces mortal, que complica las operaciones de este orden.—*R. V.*

**LA SOCIEDAD FILOIÁTRICA.**—Tuvo su sesión solemne, y en ella se verificaron las elecciones dando el resultado que sigue:

Presidente.....	Sr. Dr. José María Bandera.
Vicepresidente.....	„ „ Ricardo Vértiz.
Primer Secretario.....	„ „ Luis E. Ruiz.
Segundo idem.....	„ „ José M. Gama.
Primer prosecretario.....	Sr. Ranulfo Izaguirre.
Segundo idem.....	„ Fernando Sologúren.
Tesorero.....	„ Manuel Ramos.

La Sociedad acordó se disponga una sesión solemne para honrar la memoria de su ilustre fundador Lauro M. Jimenez, colocándose su retrato, obsequio de uno de los socios, en el salón de sesiones.

Fueron nombrados socios honorarios: el Sr. D. Francisco Ortega, D. Manuel Carmona y Valle, D. Rafael Lavista, D. Eduardo Licéaga, D. Francisco Montes de Oca y D. Maximiliano Galan.

**BANQUETE.**—El día 2 de Octubre algunos de los miembros de la Academia se reunieron en el Tivoli de San Cosme para solemnizar la inauguración del nuevo local en que ahora celebra sus sesiones esta Corporación.

Durante la comida se pronunciaron entusiastas brindis por el progreso de la Academia. El Sr. Reyes J. M. leyó uno que desde París envía á sus colegas el Sr. Andrade, expresando en sentidas frases sus votos por el engrandecimiento de la Academia, su afecto por sus miembros y su gratitud por haberle elegido Presidente en el año anterior.

Este brindis fué acogido con unánime aplauso: reciba por él el Sr. Andrade nuestras más expresivas gracias; y tenga la satisfacción de que si ha dejado un hueco en el seno de la Academia, no es menor el que existe en el corazón de los que nos engreimos con darle el título de amigo, deseando constantemente su vuelta.—**NICIAS.**